

**Document 4****DÉVALUATION, DÉPRÉCIATION**

La diminution des taux de change d'une monnaie, qu'il s'agisse d'une dévaluation, dans un système de taux de change fixe, ou d'une dépréciation, dans un système de taux de change flottant, a pour effet d'élever les prix des importations et de réduire les prix des exportations. Cela est dû au fait que, lorsque les taux de change d'une monnaie en échange de même montant d'autres monnaies diminuent, il faut fournir davantage de cette monnaie en échange de même montant d'autres monnaies. Il ne s'agit pas d'une véritable mesure protectionniste, mais ses effets s'apparentent à ceux d'une hausse des droits de douane, car les entreprises qui produisent dans des pays dont la monnaie se déprécie voient leur compétitivité s'améliorer artificiellement et bénéficient d'une certaine protection vis-à-vis des importations.

A. Euzéby, Introduction à l'économie politique, Presses universitaires de Grenoble.

**T.A.F**

- 1 Expliquer ce qui est souligné.
- 2 Quel sont les effets d'une dévaluation (ou d'une dépréciation) d'une monnaie sur le commerce extérieur du pays ?
- 3 Pour quelle raison peut-on dire que la sous-évaluation d'une monnaie peut s'apparenter à une mesure protectionniste ?